

# Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung

---

Datum: Mittwoch, den 11.11.2020 von 19:00 Uhr bis 21:30 Uhr Online per Zoom

Teilnehmende: Dominik Demme, Marie Freund, Michael Mahner, Ulla Oldeweme, Stephanie Poggemann, Jan Uhlenbrock, Jörg Uhlenbrock, Pfarrer Andreas Schreiner, Gemeindeferentin Sandra Bonenkamp, Gemeindeferent Heiko Zweigelt

Entschuldigt: Michael Bremer, Gabi Faupel, Karin Stürznickel-Holst, Ursula Schneider

Protokollant: Jörg Uhlenbrock

Meditation: Jan Uhlenbrock trägt dem Text „Zeit für neue Perspektiven“ aus der Reihe „Te Deum extra“ vor. Es geht um die Schriftstelle Jesaja 43,18-19.

TOP 1: Am 27.10.2020 fand die pastorale Dienstgemeinschaft statt. Die Firmung in unserer Gemeinde wird im Oktober 2021 stattfinden. Geplant sind ein Segelkurs und ein Kompaktkurs. Im Rahmen der Gemeindefusion steht Dechant Martin Gies als neuer leitender Pfarrer für die fusionierte Gemeinde nicht zur Verfügung. Die Situation in der Stadt Kassel wird sich verändern. Die Salesianer verlassen Kassel, Pfarrer Bulowski geht in den Ruhestand und Pfarrer Schöppe ist aufgrund einer gesundheitlichen Beeinträchtigung nicht mehr stellvertretender Dechant. Am 17.11.2020 wird sich die Steuerungsgruppe das nächste Mal treffen.

Top 2: Vorbereitungen für Advent und Weihnachten

Der Weihnachtspfarrbrief wird ab Donnerstag, den 26.11.2020, zum Verteilen bereit liegen und kann zum 1. Advent noch verteilt werden.

Ulla Oldeweme und Jan Uhlenbrock werden an den 7 Tagen in der letzten Woche vor Weihnachten ein gemeinsames meditativ-spirituelleres Angebot machen. Im Rahmen des Lebendigen Advents wird es am 3.12, 10.12 und 17.12 Aktionen geben.

Am 1. Advent stellen sich die Erstkommunionkinder im Gottesdienst vor. Am 3. Advent werden die Pfadfinder das Friedenslicht aus Bethlehem in unsere Kirche bringen. Die Friedenslicht-Feier soll als Pastoralverbands-Veranstaltung beworben werden. Am 4. Advent wird ein Bußgottesdienst angeboten.

Am 12.12.2020 wird der Posaunenchor Niedervellmar ein Adventskonzert geben.

Michael Mahner und Andreas Speer erklären sich bereit, eine musikalische Einheit mit adventlichen Liedern und Texten vorzubereiten.

Heiligabend wird um 15:30 Uhr ein Krippenspiel geben, um 17:00 Uhr ein Ökumenisches Gebet und um 21 Uhr eine Christmette. Am 1. Weihnachtstag wird um 10.30 Uhr Gottesdienst gefeiert.

Stephanie Poggemann regte an, dass die Kirchen zu Weihnachten tagsüber geöffnet sind. So können Gemeindemitglieder, die nicht an den Gottesdiensten teilnehmen können, dennoch die Krippe besuchen.

Die Sternsingeraktion ist für den 9./10. Januar geplant.

Für alle Termine gelten die dann aktuellen Corona-Regelungen.

TOP 3: Ein Schaukasten soll in der Nähe des Raums der Hoffnung aufgestellt werden. Er sollte gut zugänglich und sichtbar vom Parkplatz sein. Die Abstimmung für die Anschaffung eines Schaukastens war einstimmig, keine Enthaltung, keine Gegenstimme. Für die Auswahl eines Schaukastens wurden Sandra Bonenkamp und Heiko Zweigelt beauftragt.

TOP 4: Verschiedenes

Im Vorraum / Zwischenraum des Raums der Hoffnung soll eine Tafel angebracht werden, auf der der Raum der Hoffnung erklärt wird. Die Tafel soll eine Ergänzung zu den bisherigen Flyern sein. Die Anzahl der Flyer wird stark reduziert. Die Flyer können in eine Plexiglasbox untergebracht werden, aus der Besucher dann einen Flyer mitnehmen können. Für die Gestaltung erklären sich Ulla Oldeweme und Jörg Uhlenbrock bereit. (Frau Ulla Schneider wirkt ebenfalls mit).

Das Weihwasser als Erinnerung an die Taufe wird vermisst. Jan Uhlenbrock und Michael Mahner regen an, dass es einen Weihwasserspender geben soll. Heiko Zweigelt erklärt sich bereit, eine Halterung und Verkleidung für den Weihwasserspender zu bauen.

Marie Freund und Heiko Zweigelt berichteten über die Schwierigkeiten bei der Fusion der Messdiener und Pfadfinder und baten um Unterstützung. Stephanie Poggemann und Jörg Uhlenbrock erklärten sich bereit, an einem gemeinsamen Gespräch mit den Messdienerleitern teilzunehmen. Am Donnerstag, den 20.11.2020, findet abends eine gemeinsame Online-Konferenz statt.

Sandra Bonenkamp berichtete über eine geplante Jugendfreizeit an der Ostsee. Für den Verwaltungsrat ist Steffen Frodl mit an der Planung beteiligt, soweit es um die Beantragung von finanziellen Mitteln vom Bistum geht. Für die pastorale Ausgestaltung sind Sandra Bonenkamp und Christian Gerhold zuständig. In einer Meinungsumfrage (Stimmungsbild) waren alle Anwesenden für eine Durchführung der Jugendfreizeit.

Der Haushaltsplan wird verschickt. Es findet ein Umlaufverfahren statt. Bei Bedarf kann es eine Sondersitzung geben.

Jan Uhlenbrock beendete die PGR-Sitzung um 21:30 Uhr. Gemeinsam beteten alle das Vater unser.

Die nächste PGR-Sitzung findet am 9.12.2020 statt. Sandra Bonenkamp bereitet die Meditation bzw. das geistliche Wort vor.